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信仰 

專欄新
生
命

 小弟是來自西馬北區雙溪大年教會的黃立航弟兄，出生於西元1989年。

以下奉主耶穌聖名作見證：

相信每一位加入專職事奉的同工，一定是在生活中遇到了一些人、事

或物，而觸發了他們獻身的意願與決心，小弟也不例外。它們如同鑰匙一

樣，在合適的時間點把我們的心門打開，而這把鑰匙就在神的手中。屬於

小弟的這把鑰匙便是「你還在等什麼？」這六個字對小弟來說，影響甚

遠……。

候，小弟與教會的同伴們一起參加由

西馬總會所舉辦的「短期全國青年神

訓班」，此神訓班是開放給年齡介於

15至17歲的高中生。在神訓班當中，

同靈之間肯定會互問彼此將來是否要

當傳道。記得當時，小弟很快地拒絕

了。因為這份全職聖工對小弟來說是

遙不可及的。總覺得，傳道人要站在

眾人面前，以流利的口才傳講神道是

不容易的，況且當時小弟連領詩都怕

得要命了，怎麼還敢有如此妄想呢！

文／黃立航

你還在等什麼？
我對這個屬靈的家到底付出了什麼？ 我深深地問了自己。

等待的人生──被動的生命

從小到大，小弟的性格是比較膽小內向的。很多時候，總是不知道如何表達自己的

意見，也不善於在別人面前展現自己，寧願默默地隱藏，也不願把自己顯露出來。這樣

的個性在幼年時可出了不少糗，再加上身體較虛、沒有運動細胞，學業表現也普通，導

致小弟更加的自卑，覺得自己沒有辦法跟其他同學相比。因此，小弟很少會主動地去

做一些事情，都是被動的從別人領受。這種性格一直維持到了中學時期。升上高中的時
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你還在等什麼？

踏入大學，小弟必須離開溫暖的家，隻

身前往大都市就學。與教會聯絡後，小弟就

到離大學較近的加影教會聚會。初到大學，

小弟在信仰上並沒有多大的追求。相反的，

是不斷地往下走。因當時沉迷於動漫、電

影及電腦遊戲，所以人也變得懶散、不熱心

於教會的聚會。一直到大二時期，一位來自

沙巴教會的弟兄來到了小弟所就讀的大學念

書。在他的影響及陪伴下，小弟的信仰因此

慢慢得到改進，也因著加影教會的同靈對外

地生的默默付出及關懷，溫暖了我們的心，

也讓教會有家的感覺。因此，每一個周末便

成了我們外地生所期待的「回家」之旅。

在大二學期結束後，因有三個月的假

期，所以母親便建議小弟當志工來陪伴傳道

及學習做聖工。恰好當時馬總的何傳道即將

去泰國北部的教會協助兩個星期。母親向何

傳道提起這件事，傳道就詢問小弟是否要一

同前往泰北教會去協助聖工。我就這樣答

應前往了。特別一提的是，當時有一位執

事知道這件事後，便主動的提出幫小弟支付

機票的費用，讓小弟無金錢之憂地前往泰

北。感謝主，這讓小弟看到教會對青年們服

事的看重。這一次的旅行對小弟而言是極其

重要的，因它重新改變了小弟事奉的心志。

來到泰北後，一切的人、事、物，對我而言

都是新鮮的。這裡的人民、這裡的語言、

這裡的教會、這一切一切……，給了我全新

的體會。 其中有兩間教會，小弟印象最為

深刻。一間是民模教會，而另一間是立凱教

會。民模教會是一間充滿活力、有朝氣的教

會，可讓小弟大開眼界了。反觀立凱

教會卻讓我看到了教會缺乏的一面，

這裡的信徒因缺乏牧養，所以受物質誘惑

而離開教會的不少，剩下的信徒寥寥無

幾。在立凱教會的一次聚會中，小弟發現

有一位姊妹比其他的同靈更認真；她不但

擁有自己的聖經，也可以很流利的念聖

句。聚會後，這位姊妹來到我們的面前，

告訴傳道說她很喜歡讀經與聚會，可是為

什麼傳道那麼少來到這裡，她希望傳道能

常來。傳道很無奈地回答說：「其實我們

也很想時常到這裡來」。事後，傳道感嘆

的對我說：「立航，你看到了嗎？要收的

莊稼多，收割的人卻少，你還在等什麼

呢？」這句話簡短而有力，深深地扎在小

弟的內心。是的，世界各地仍有很多的信

徒正等待著傳道的到來、世界各地也仍有

很多的地方正等待著福音的開拓。回想起

自己的信仰，只會從神那邊得到，卻沒有

真正的付出過。我對這個屬靈的家到底付

出了什麼？我深深地問了自己。

耶穌曾經差派門徒出去，並說：「你

們白白地得來，也要白白地捨去」（太十

8）。原來，真正的信仰並不是一直地領

受，而是要默默地付出。

我想試試看

從那刻開始，小弟想嘗試做更多的聖

工。雖然仍然膽小害怕，但是小弟知道自

己已不能再逃避了。教會也不斷地給小弟

許多服事的機會。雖然仍然做得不好，但

是教會並沒有因此放棄，反而給予機會學
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習、改進。感謝主，加影教會給了青年

們很多發揮空間，也給我們很多跌倒再

爬起來的機會。在服事的過程中，小弟

覺得能在教會有工可以做是很幸福的。

期間，小弟也曾向一些要好的同工提起

想要報考神學院的意願，但是小弟仍然

很猶豫，不敢太快作決定，只能把這件

事放在禱告當中。

我不想再等了──從被動到主動

在2013年大學畢業後，小弟與家人

提及，想要加入全職聖工的行列，於是

便向傳道表達了自己想當傳道的意願。

小弟的意願獲得了家人的全力支持。只

因當時過了報考臺總神學院的日期，加

上小弟的年齡又過於年幼，所以傳道建

議等一年的時間，那就是2014年才報考

神學院。在這一年的等待裡，小弟被安

排到馬總上班，期間也被安排到各地教

會領會及跟隨傳道實習。因當時還未完

整受訓，所以過程當中非常的不容易，

也時常軟弱，甚至有想過要放棄。但

是，神卻沒有放棄小弟，透過傳道們、

同靈和家人，不斷地給予

小弟很多正面的鼓勵，使

得小弟能一直堅持到報考

神學院的那一天。

如今，小弟已經是準備升上三年級的神

學生了。在接受訓練的這兩年，小弟發現自

己仍有很多不足之處，很多工作仍然沒有辦

法好好的勝任。但是，小弟不再像以前一樣

害怕、猶豫了，因小弟知道來這裡的原因。

小弟希望自己能不斷的追求長進，能給教會

帶來更大的幫助及造就。

結語

有時候我們想要等到自己在各方面更全

備一點才獻給神，所以對聖工一拖再拖、

一等再等。但是我們需要多久的時間呢？我

們還需要神等我們多久呢？小弟覺得，服事

是個神給予我們寶貴的機會，是要抓緊把握

的。這機會一旦過去了，要「討回來」恐怕

為時已晚了。所以，我們還在等什麼呢？千

萬不要再等了，服事就是要趁現在！

願一切尊貴、榮耀都歸給我們在天上的

父。阿們！                                                  
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